



LÉGATION DE SUISSE
EN
TCHÉCOSLOVAQUIE

Information Person R. 15 II 52
7.2.

PRAGUE 25. Januar 1952.

POLITISCHES DEPARTEMENT
-1 FEB 1952 000180
PRAGUE 28. 21 Feb. 1

Vuk 15
4.11

Réf.: { notre 143-3-0/H/A.
votre

0274
ju

M. J. ...
6.2.
Dopis na jef. P...

Herr Bundesrat,

Ich beehre mich, Ihnen zur Kenntnis zu bringen, dass die Société pour les relations tchécoslovaques-suissees, gemäss Beschluss ihres leitenden Ausschusses vom 15. Januar 1952 Ende dieses Monats ihre Tätigkeit einstellen wird. Der Sekretär der Gesellschaft, Herr Dr. Kučera, hat mir heute das beiliegende Schreiben, mit dem der Beschluss des Ausschusses der Gesandtschaft offiziell mitgeteilt wird, persönlich überreicht.

Nous avons reçu un double de cette lettre il y a 2 jours. L'original fait être remis à vous par le Dr. Kučera le 28. 1. 1952.

Die Gesellschaft, die im Jahre 1946, zweifellos mit der besten Absicht die freundschaftlichen Beziehungen zwischen der Tschechoslowakei und der Schweiz zu fördern, gegründet worden war, hatte in den letzten Jahren immer mehr Schwierigkeiten, ihrem Gründungszweck gerecht zu werden. Zwar hat es, wie Sie den im beiliegenden Schreiben enthaltenen Aufzeichnungen entnehmen werden, nicht an Bemühungen des Vorstandes der Gesellschaft gefehlt, aktiv zu bleiben. Da aber diese "Aktivität" immer mehr unter die Kontrolle und Lupe der Behörden genommen wurde, verfolgten wir sie von Seiten der Gesandtschaft schon seit einiger Zeit naturgemäss mit gemischten Gefühlen. Mit der Auflösung der Gesellschaft sind wir dieser Sorge nun glücklicherweise enthoben, wenn auch das Verschwinden einer zur Pflege der Freundschaft

Na Die
0 1
A. Bernoulli
14.2

Eidg. Politisches Departement
B e r n

./.



- 2 -

mit der Schweiz geschaffenen Organisation an und für sich sehr zu bedauern ist.

Wie Sie dem beiliegenden Schreiben entnehmen werden, beabsichtigt das Informationsministerium, die Aufgaben der aufgelösten Gesellschaft - ausser der tschechoslowakisch-schweizerischen sollen auch noch andere gleichartige Gesellschaften verschwinden - zu übernehmen. Die leitenden Organe der Société pour les relations tchécoslovaques-suissees sind angefragt worden, ob sie eventuell bereit wären, in der vom Informationsministerium zu gründenden neuen Organisation, die den Namen "VOX" erhalten soll, mitzuwirken. Da aber diese Organisation, wie schon der Name anzudeuten scheint, kaum mehr als das Sprachrohr des Ministeriums sein wird, haben die Angefragten zunächst versucht, sich freie Hand zu wahren.

Wir werden unsererseits die im Werden begriffene neue Form der Auslandpropaganda mit Interesse verfolgen, und ich behalte mir gerne vor, Ihnen gelegentlich wieder darüber zu berichten.

Genehmigen Sie, Herr Bundesrat, die Versicherung meiner ausgezeichneten Hochachtung.



1 Beilage.